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清华北大招生“掐架”
教育部要求高校遵守招生纪律

谈社会现象

评：梅贻琦、蔡元培若仍在世，当作何想？

中国离婚率连续 12年递增
“七年之痒”缩短到三年

评：难道问候语“你吃了吗”真的要变成“你离了吗”？

养老金过去 5年每年“缩水”350亿元
人社部称将加快完善养老基金投资政策

评：吓尿！不会是为全面入市造势吧？

一周收 1.5 万封举报信
最高检称件件有落实有回复

评：点赞的同时弱弱问一句：“‘我’的举报怎么还没有回复？”

新闻背景

人力资源和社会保障部新闻发言人
李忠在 6 月 30 日召开的新闻发布会上
说，截至 2014 年底，养老保险基金的结
余达到3.5万亿元。而人社部 30 日发布
的中国社会保险发展年度报告显示，
2009 年至 2014 年，企业养老保险基金
收益率为 2.2％、2.0％、2.5％、2.6％、2.4％、
2.9％，低于同期一年期银行存款利率。
按照银行利率计算（五年定期存款的利
率在 5％左右），相差一个点，3.5 万亿元
每年的“损失”就是350亿元。“加快完善
养老基金投资政策，有利于拓宽基金来
源，减轻企业和财政负担。”李忠说，“同
时，有利于增强养老基金的支撑能力，促

进制度的可持续发展。”

媒体评论

凤凰网：养老金市场化运营并不必
然去“炒股”，而是通过多元化的资产配
置，抗击通胀保值增值，通过委托专业
机构并辅以专业化监管来保障资金安
全。

网友酷评

拉拉哥哥：我们交的养老金几乎年
年增加，为什么还会年年缩水？ 他们在
玩什么数字游戏？ 看不懂！

和联营：嘿嘿，他们在找借口呢，准
备在股市上大咬一口，可是，如果亏了，
谁担责呢？

新闻背景

6 月 23 日至 26 日, 全国检察机关
统一开展第十七个举报宣传周活动,
最高人民检察院举报中心称一周来信
量大概在 1.5 万件，过去一年,检察机关
加大对发生在群众身边、损害群众利益
职务犯罪的打击力度,强化刑事执行监
督,群众举报件件有落实、件件有回复,
收到的举报线索明显增多。

媒体评论

《法制日报》：全国检察机关“老虎”

“苍蝇”一起打,反腐败全覆盖、无禁区、零
容忍,在突出查办发生在领导机关和领导
干部中大要案的同时,紧紧围绕服务保障
民生, 进一步加大对发生在群众身边、损
害群众利益职务犯罪的打击力度。

网友酷评

跟林：感受得到检察机关的努力，但
是从媒体披露的情况看来， 对举报人打
击报复的现象时有发生，必须引起注意！

吉吉国王：件件有落实有回复，这话
太过了吧？ 就我所知，我身边几个朋友的
举报一个也没有回复，一个也没有落实！

新闻背景

日前，民政部统计显示:2014 年全国共
办理离婚登记 363.7 万对, 比上年增 3.9%。
这意味着自 2003 年以来, 中国离婚率已经
连续 12 年呈递增状态。数据显示:结婚 3 年

内申请离婚的超过 40%,80 后成为离婚大潮
主力军。

媒体评论

央视： 对于 80 后年轻人而言，“闪离”
现象的高发，可能和 80 后夫妻都是独生子
女有关，过去两人在家庭中都曾是核心，但
在婚姻中两个人都是核心、 都是中心的时
候，互不相让，互不迁就对方，就会导致一
些冲突的爆发。

网友酷评

飞虹哥：民政部，你怎么不敢说是房价
太高， 高消费低收入导致的离婚占大多数
呢？

zydzyr：最根本的原因是随着中国方方
面面的发展和进步， 婚姻观念和态度的转
变，自我的核心价值和自我的随意性越来越
深入人心，不会像过去那样夫唱妇随了。

手机用户： 我来说两句问问那些离婚
后再婚的男男女女， 你们比以前更幸福了
吗？

新闻背景

风雨侵蚀、人为破坏、缺乏维护管理
……有记者日前在长城沿线县市走访时了
解到，一些荒居野外的古长城生存状况堪
忧。较好的比例只有不足 10%，一般的只有
约 20%，消失的比例为 30%。有人售卖被盗
城砖，30 元一块。

媒体评论

《新京报》：这样下去“万里长城 ”也许
会只剩下“千里长城”。 如此痛心的“长城之
殇”所以会产生，除了确实客观存在的种种

保护难度之外，更重要的原因显然还在于，
长期以来我们一直缺乏对万里长城的全面
有效保护，相关的保护措施并不真正到位。
这正像媒体报道指出的 ，“由于缺乏执法
者，缺乏具体细则，《长城保护条例》仍处于
一纸空文的状态”。

网友酷评

车前草：野花不如家花香啦，不赚钱的
野长城谁去理会！

猪婆儿： 只有通过社会各界的共同努
力，构建起保护长城的这道“长城”，才能让
长城更长久地传承下去。

万里长城消失近三成
被盗城砖 30元一块

评：万里长城很快倒，维护经费谁掏掏？

媒体评论

《楚天都市报》： 多数学生认为这一举
措比较人性化， 不少同学特意来此体验别
样的夏夜生活。 但也有少数同学反映，体育
馆人多嘈杂难以入睡， 而且冷气太足容易
感冒， 希望学校在寝室里安装的空调能早

日正常使用。

网友酷评

骚男孩：我也要去，我把宿舍里的空调
弄坏，我也要去！

猫猫 UNCLE:学校蛮人性化的，大学生
们有此浪漫一夜，热也值得了……

难耐高温武汉千余学生混住体育馆
学生称空调千万别修好
评：可以申请吉尼斯纪录啦！

新闻背景

6月 29日晚，湖北省武
汉市最高气温35度，华中师
范大学特地开放体育馆让学
生纳凉过夜。当夜10时许，
体育馆内已睡满了 1000 多
名学生，还不断有带着席子
的学生前来。据了解，还有许
多宿舍没有空调。有许多学
生非常享受集体混住，称空
调千万别修好！

新闻背景

6 月 28 日上午，网友“围观”了北
京大学四川招生组和清华大学四川招
生组在微博上的“掐架”，两校招生组
互相指责对方进行诈骗、花钱买考生
等行为，但当日双方均删除了骂战微
博。

6 月 30 日晚，教育部首次就此事做
出官方回应，称教育部历来高度重视维
护高校招生工作秩序，已要求相关高校
遵守招生工作纪律，切实维护招生工作
秩序。明确规定高校“不得在录取工作
结束前以各种方式向考生违规承诺录
取或以签订预录取协议、新生高额奖学
金、入学后重新选择专业等方式恶性抢
夺生源”。

媒体评论

《新快报》：原则上来说，这两所中

国顶尖大学，没有哪个院系好，哪个院
系不好。 对于学生来说，只有喜欢与不
喜欢，适合与不适合。 学校也是一样，北
大自由，清华严谨。 然而成绩的排序却
让考生和家长认为，分数越高，就要去
“越好”的院系，殊不知，学生兴趣索然，
入校后的学习更是吃力，挂科、转系等
现象比比皆是。

网友酷评

DNA1993： 表面看抢的是生源，说
好听抢的是人才，实际上抢的是名气，为
自己招生添加砝码，状元都是偶然因素，
并不代表就是适合某学校的人才， 其实
真正评判一个孩子的综合素养， 还是孩
子的班主任和任课老师最清楚， 这样的
招生体制很难培养出人才！

伊驻情添：功利化是中国教育最大
的失败!把优秀的学生教好不是教育，把
一般的孩子教好才是教育!


